

## Plan stratégique Missionnel: Présent au cœur du monde



**Le week-end du 27 et 28 septembre dernier, une trentaine de personnes de France et de Belgique se sont réunies à Notre-Dame de l'Ouÿe (Ile de France) pour la dernière phase de travail de réflexion sur le plan de bataille que le Territoire souhaite définir pour les années à venir.**

Après plusieurs mois de discussions et de réflexions, le nouveau plan stratégique Missionnel est prêt !

Ce plan stratégique Missionnel est inspiré par notre foi. C'est uniquement au travers du rayonnement de notre relation intime, personnelle et dynamique avec Dieu qu'Il nous dirige pour mettre en pratique notre foi selon Son plan.

Le Plan stratégique Missionnel est l'outil de planification utilisé par l'Armée du Salut sur le Territoire France et Belgique pour aligner les actions et les ressources avec la Mission fondamentale. Il s'agit d'une feuille de route qui précise comment nous allons réaliser ensemble ces objectifs en restant fidèles à notre Mission principale : être présents au cœur du monde pour transformer des vies.

Nous voulons, ensemble, construire l'Armée du Salut de demain. Découvrez les grandes lignes sur le site internet dédié : [www.armedusalut-missionnelle.org](http://www.armedusalut-missionnelle.org) ■

Cécile Clément

## Le Red Field Event : l'événement jeu vidéo au profit de l'Armée du Salut

**Le Red Field Event, le marathon gaming de CrossOver au profit de l'Armée du Salut, revient le 6, 7 et 8 décembre. En live depuis les studios de la radio Arc-en-Ciel (Strasbourg), l'équipe a prévu un programme de 48 heures non-stop : des tournois, un grand quiz de culture générale, une émission culinaire... et plein d'autres surprises !**

CrossOver c'est une équipe composée de français, de belges, de salutistes, de protestants et d'amis venus de divers horizons. Cette diversité est à l'image de la communauté en ligne de CrossOver.

**« Quand on joue, c'est eux qui gagnent ! »**

La devise du Red Field nous rappelle l'essentiel de cet événement : mettre le jeu au service de la cause. Chaque minute de l'événement est consacrée à faire monter la cagnotte au profit de l'Armée du Salut, en Belgique et en France. L'année dernière, le montant atteint était de 1 537 euros. Un seuil à dépasser cette année !

Pendant le weekend, de nombreuses activités vous permettront de nous rejoindre virtuellement depuis chez vous. Il y aura par exemple un grand tournoi de culture générale ou encore, des tournois de jeux vidéo (FIFA, League of Legends...). Pour le reste, vous pourrez interagir avec l'équipe depuis le chat à tout moment. ■

*Il existe plein de manières de nous soutenir :*

- ▶ *Relayer l'événement sur Facebook et Instagram*
- ▶ *Faire un don sur la cagnotte en ligne*
- ▶ *Nous suivre depuis le site de diffusion en direct (Twitch)*
- ▶ *Acheter le t-shirt de l'événement, etc.*

Mathias Boutet



### ■ Avis Officiel

#### Nouveau venu au QG



**Théo Mangeard** rejoint l'équipe du leadership dans le cadre du Plan Stratégique Missionnel des postes de France et de Belgique.

Il est **chargé de l'accompagnement vers l'implémentation sur le Territoire du plan stratégique au niveau des postes.**

Il a pour ambition de faire le tour de tous les postes d'ici Noël ! Une partie de son temps sera également consacré à soutenir la mission des **Directeurs Opérationnels sur des sujets de suivi administratifs ou de jeunesse.**

# AVEC VOUS

L'actu de l'Armée du Salut en France et en Belgique



## Des vies transformées

**Ces derniers mois, la Congrégation de l'Armée du Salut et l'ASBL Armée du Salut en Belgique se sont penchées sur leur plan stratégique. La question n'était pas particulièrement de savoir quelle était notre mission, mais plutôt de définir quelle était la meilleure manière de le faire aujourd'hui et de définir un but commun, pour les prochaines années, qui nous pousse en avant tout en sachant ce qu'il faut faire aujourd'hui.**

Ce plan stratégique, entre autres préoccupations, nous invite, tout d'abord, à nous investir pour que des vies soient transformées.

L'histoire de l'humanité est remplie de personnes qui ont vu leur vie transformée. Parfois, ce sont les circonstances qui chamboulent complètement notre quotidien et bouleversent nos certitudes et notre style de vie. Un accident, une catastrophe, mais aussi une opportunité ou une rencontre peuvent nous changer et influencer durablement notre vie.

Pensons à Nelson Mandela, un exemple inspirant d'une transformation personnelle et publique, passant d'une vie de lutte contre l'injustice à un rôle d'icône mondiale de paix, de pardon et d'unité. Pensons à Saul de Tarse, persécuteur acharné changé en un fervent défenseur du Christ. Il est l'une des transformations les plus radicales et emblématiques de l'histoire chrétienne. Nous pourrions continuer la liste sans fin en évoquant des personnalités mondialement connues et des anonymes ; des personnages du passé et des personnes contemporaines.

Qu'en est-il de nous et de notre entourage ? Bien souvent, nous avons l'impression que nos destins sont coulés dans le marbre, que notre vie est écrite et que nous ne pouvons rien faire pour les changer. Cependant Dieu, avec notre concours, a la puissance de

transformer les vies et de leur donner une nouvelle dimension, une nouvelle profondeur.

C'est ce que nous croyons, ce que nous proclamons et la raison pour laquelle nous nous battons à l'Armée du Salut. Toute l'histoire de notre mouvement nous le rappelle et, au sein de la période troublée et incertaine que nous vivons, nous voulons une nouvelle fois relever ce défi. ■

Colonel Jacques Donzé  
Chef de Territoire



« L'Espoir au cœur de nos missions »

L'Armée du Salut, mouvement international, fait partie de l'ensemble des églises chrétiennes. Son message se fonde sur la Bible. Son ministère est inspiré par l'amour de Dieu. Sa mission est d'annoncer l'Évangile de Jésus-Christ et de soulager, en son nom, sans discrimination, les détresses humaines. En France, l'Armée du Salut exerce ses actions au travers de la Congrégation et de la Fondation. Elle est membre de la Fédération Protestante de France. En Belgique, l'Armée du Salut exerce ses actions au travers de ses communautés chrétiennes et de ses œuvres sociales. Elle est membre du Conseil Administratif du culte protestant et évangélique (CACPE).



## «C'était la fête à la Villa»

SPA

**Le 21 septembre dernier, 260 salutistes et employés des établissements de Belgique se sont réunis pour une Journée Festive à la Villa Meyerbeer de Spa sur le thème « C'est la fête à la Villa ».**

Lors du culte du matin plusieurs temps forts ont été proposés : la bienvenue des cadets du Territoire et leur chant de session, la présentation de l'école de formation des élèves officiers par la colonelle Claude-Evelyne Donzé, le témoignage de la cadette Gloria Luyeye.

Le message du colonel Jacques Donzé basé sur le texte de *Jérémie 31 : 33*<sup>1</sup> s'articulait sur le nom de session des cadets « les gardiens de l'alliance ». L'alliance montre un intérêt commun entre Dieu et les hommes, comme celle avec Noé après le déluge et l'apparition de l'arc-en-ciel ; celle avec Moïse et le peuple d'Israël au travers des tables de la Loi ; celle avec Jésus pour toute l'humanité symbolisée par la croix. Ainsi, les alliances sont totalement disproportionnées et à l'initiative de Dieu. Dans toutes ses alliances, Dieu donne plus qu'il ne reçoit.

L'après-midi, divers ateliers étaient proposés. Une rencontre clôturait la journée en mettant à l'honneur plusieurs personnes : des femmes médecins ukrainiennes en congé pour une semaine loin du front, Aline Miso Mposhi, nouvelle sergente associée au



poste d'Anvers, des employés ayant plus de 25 ans de travail au sein de l'Armée du Salut, des officiers entrant dans le cadre de l'ordre du long service.

La prochaine journée festive aura lieu le samedi 13 septembre 2025, le lieu reste encore à déterminer. ■

Major Bertrand Lüthi  
Poste de Jumet

## Oplavie pour répondre à l'appel de Dieu

ORSAY

**Le week-end du 4 au 6 octobre a eu lieu la session Oplavie.**

**Oplavie c'est un temps mis à part pour les jeunes de 18 à 50 ans afin qu'ils discernent l'appel de Dieu sur leur vie.**



Cette année, 11 participants venus de toute la France et de la Belgique étaient encadrés par 5 officiers de l'Armée du Salut. Cette session intense a été rythmée par des temps de louange, de méditation, de prière, d'échanges en petits groupes. Les récits des appels de *Moïse (Ex 3)* et *d'Abram (Gen 12,1-9)*, mais aussi les lettres de Paul (*Cor 12*) ont nourri les réflexions.

Dieu appelle toujours et encore. Il a un plan unique pour chacun d'entre nous. Il nous invite à entrer dans cette grâce, à accepter nos dons, à les faire fructifier et à les mettre au service de l'édification de l'Eglise.

Gardons dans nos prières Veshel, Claudette, Elodie, Gabriella, Tchoupé, Anastasia, Tinatin, Tayssa, Anaïs, Christ, Anne-Sophie et les animateurs, Mathilde, Rachel, Christiane, Pierre-Alain et Gildas. Que les graines semées ce week-end donnent de beaux fruits et que chacun entre pleinement et joyeusement dans son appel ! ■

Anne-Sophie Boyer  
Poste de Strasbourg

<sup>1</sup> « Mais voici quelle sera l'Alliance que je conclurai avec la maison d'Israël quand ces jours-là seront passés – oracle du Seigneur. Je mettrai ma loi au plus profond d'eux-mêmes ; je l'inscrirai sur leur cœur. Je serai leur Dieu, et ils seront mon peuple. »

# Maja Schwegler-Zoetaert (1941-2024)

**Maja Schwegler naît le 1<sup>er</sup> juin 1941 à Wattwil, en Suisse alémanique. Elle devient soldat du poste de Münchwilen et entreprend des études d'employée commerciale.**

Elle entre à l'école de formation pour officiers à Berne à l'âge de 21 ans et est consacrée officière le 3 juin 1963.

Elle reste 3 années supplémentaires au collège de formation en tant qu'officière assistante. Elle est ensuite nommée au poste de Stäfa en 1966, puis au poste de Frutigen en 1967. En novembre 1967, elle est appelée au département Jeunesse du Quartier général national. En 1971, elle retrouve la vie d'une officière de poste à Thun, avant d'être mutée au Royaume-Uni en 1972. Elle sera alors officière responsable de 2 postes successifs pendant 4 ans.

En 1976, elle revient en Suisse en tant que Secrétaire de jeunesse dans la division de Saint-Gall.

En 1983, elle accepte une nouvelle affectation internationale en Belgique, où elle travaillera jusqu'à la fin de son service actif. Elle est d'abord officière responsable du poste de Quaregnon, en 1983, puis du poste d'Ixelles en 1985 et du poste de Liège en 1988.

En juin 1994, Maja unit sa vie à celle de René Zoetaert et poursuit avec lui le ministère comme délégués puis capitaines auxiliaires.

De 1994 à 1996, ils sont nommés à Ixelles, puis à Jumet où ils resteront 10 ans. En 2006, Maja est réintégrée comme officière de plein exercice avec le grade de major. Alors que la retraite sonne le 1<sup>er</sup> juin 2006, elle accepte de prolonger pour



une année supplémentaire son ministère actif au poste de Quaregnon. C'est dans ce poste qu'elle restera une salutiste active. Toutes les personnes qui ont bénéficié de ses visites, de son écoute et de sa compassion gardent le souvenir d'une femme ayant servi inlassablement la cause de Jésus-Christ. ■

Colonel Jacques Donzé  
Chef de Territoire

# Major Léonce Allard (1934-2024)



**Léonce Vigneron est née le 20 mars 1934 à Charleroi en Belgique dans une famille protestante. Avec ses parents, elle apprécie fréquenter l'Armée du Salut.**

Léonce obtient un diplôme en Économie Domestique et est formée en tant que puéricultrice.

Candidate en Belgique, Léonce fait l'école militaire quelques mois en 1957, mais interrompt sa formation pour raisons de santé.

Le 7 novembre 1959, à Fontaine-L'Évêque, elle épouse Pierre Allard. Trois enfants naîtront de leur union : Ruth, Pol et Yves.

Les sergents Léonce et Pierre Allard répondent ensemble à l'appel à servir Dieu dans l'Armée du Salut, et prennent la direction du centre de jeunesse de Spa.

Devenus capitaines-auxiliaires, ils sont transférés en France, le 5 octobre 1973, et affectés à la Cité du Refuge à Paris en tant qu'officiers assistants, puis nommés responsables du centre social au Havre.

En 1979, Pierre se rend quelques mois à l'école militaire. Dorénavant capitaines, Léonce et Pierre sont mutés au Palais du Peuple à Paris en juillet 1984, puis au Château d'Auvilliers en juillet 1990. Pendant l'été 1992, ils sont affectés au Château de Saint-Georges-Lès-Bains, et enfin à l'institution de Lille, avant de prendre leur retraite le 1<sup>er</sup> février 1999.

Pendant toute sa carrière d'officière, elle s'est détachée régulièrement de son affectation pour cuisiner au Chambon-sur-Lignon et a vu passer de nombreux jeunes dans les camps et à la mission.

Pierre et Léonce se sont investis profondément dans la résidence Arc-en-ciel à Chantilly, à l'aumônerie de l'EHPAD et à l'accueil de jour, en particulier à l'animation.

Léonce était une femme pragmatique et de caractère. Souvent dans l'action, elle restait attentive aux autres. Elle a rencontré plusieurs fois de graves problèmes de santé qu'elle a traversés avec un esprit combatif et un fort espoir. À la fin de sa vie, alors que ses capacités physiques déclinaient, elle s'est particulièrement investie dans la prière et l'intercession pour les jeunes et les cadets, bien au fait de l'évolution de l'Armée du Salut. Jusqu'à la fin, elle était désireuse que le salut soit annoncé pour l'avancement du Royaume de Dieu. ■

Colonel Jacques Donzé  
Chef de Territoire